

Confession de foi

La Conférence
canadienne des Églises des
Frères mennonites

Confession de foi

La Conférence
canadienne des Églises des
Frères mennonites

ÉDITION 1999

WINNIPEG, MB CANADA • HILLSBORO, KS USA

Copyright © 1999, Kindred Productions

Première impression Octobre 2002

Imprimé au Canada
The Christian Press, Winnipeg (Manitoba)

Sommaire

Introduction	5
1. Dieu	7
2. La révélation de Dieu	8
3. Création et humanité	9
4. Le péché et le mal	10
5. Le salut	11
6. La nature de l'Église	12
7. La mission de l'Église	14
8. Le baptême chrétien	14
9. Le repas du Seigneur	15
10. La vie de disciple	16
11. Mariage, célibat et famille	18
12. La société et l'État	19
13. L'amour et la non-résistance	20
14. Le caractère inviolable de la vie humaine	21
15. Création et intendance	22
16. Le travail, le repos et le jour du Seigneur	23
17. Le christianisme et les autres religions	24
18. Le triomphe ultime de Jésus-Christ	25

Introduction

Les Frères mennonites s'enracinent dans le mouvement anabaptiste mennonite de l'Europe du seizième siècle. Les anabaptistes considéraient leur confession de foi simplement comme un témoignage public de leurs croyances fondées sur la Parole de Dieu. Les confessions de foi sont utilisées comme un résumé pour l'instruction, l'administration des Églises et la discipline.

Ce document a été mis à jour le 10 août 1999.

Notre confession de foi pour être trouvée dans Internet à l'adresse suivante:

<http://mbconf.ca/faithlife/confession/>

Herb Kopp
Conférence générale
des Églises des
Frères mennonites
de l'Amérique du Nord

Lynn Jost
Coordonnateur de la
révision de la confession
de foi pour le comité
Foi et Vie

Dieu

Nous croyons dans le seul, le véritable Dieu vivant, créateur du ciel et de la terre. Dieu est tout puissant, parfait en sagesse, juste dans ses jugements, débordant de fidélité et d'amour. Il est le Dieu souverain qui règne sur tout le monde visible et invisible, le Berger qui sauve les perdus et les démunis. Dieu est un refuge et une forteresse pour ceux qui sont dans le besoin. Il est un feu dévorant, parfait dans sa sainteté, mais lent à la colère et riche en miséricorde. Dieu réconforte comme une mère aimante; il forme et discipline comme un père attentionné et persiste dans son alliance d'amour comme un mari fidèle. Nous confessons Dieu comme Père éternel, Fils et Saint-Esprit.

Dieu le Père

Dieu le Père est la source de toute vie. En lui, nous avons la vie, le mouvement et l'être. Le Père cherche ceux qui l'adoreront en esprit et en vérité et écoute les prières de tous ceux qui l'invoquent. Quand les temps furent accomplis, le Père a envoyé son Fils pour le salut du monde. Par Jésus-Christ, le Père adopte tous ceux qui répondent par la foi à l'Évangile, pardonnant ceux qui se repentent de leur péché tout en entrant dans une nouvelle alliance avec eux. Dieu donne le Conseiller, le Saint-Esprit, à tous ses enfants. Son amour de créateur et de rédempteur soutient le monde jusqu'à la fin des temps.

Dieu le Fils

Le Fils, par qui tout a été créé et qui maintient toutes choses, est l'image du Dieu invisible. Conçu du Saint-Esprit et né de la vierge Marie, Jésus prit la nature humaine pour racheter ce monde déchu. Il a révélé la plénitude de Dieu par une vie d'obéissance et sans péché. Par sa parole et ses actes, Jésus a proclamé le règne de Dieu, annonçant la bonne nouvelle aux pauvres, la libération aux captifs et le recouvrement de la vue aux aveugles. Christ a triomphé du péché par sa mort et sa résurrection et a été exalté comme Seigneur de la création et de l'Église. Le Sauveur du monde invite tous les êtres hu-

ainsi à être réconciliés avec Dieu, offrant la paix à tous ceux qui sont près et à tous ceux qui sont loin en les appelant à le suivre sur le chemin de la croix. Jusqu'à ce que le Seigneur revienne dans la gloire, il intercède pour les croyants, agit comme leur avocat et les appelle à être ses témoins.

Dieu le Saint-Esprit

Le Saint-Esprit, le Conseiller, est la puissance créatrice, la présence et la sagesse de Dieu. L'Esprit convainc les gens de péché, leur donne une vie nouvelle et les guide dans toute la vérité. Par l'Esprit, les croyants sont baptisés dans un seul corps. L'Esprit qui habite en eux, témoigne qu'ils sont enfants de Dieu, leur distribue des dons pour le service, les rend capables de témoigner et produit en eux le fruit de la justice. Comme consolateur, le Saint-Esprit les aide dans leur faiblesse, intercède pour eux selon la volonté de Dieu et les assure de la vie éternelle.

Genèse 1; Exode 15.2-3; Exode 34.6-7; Deutéronome 6.4-6; Psaume 8; Psaume 23; Psaume 139; Ésaïe 55.8-9; Ésaïe 66.12-13; Jérémie 31.31-34; Osée 11.1-4; Matthieu 1.18-25; Matthieu 5-7; Matthieu 28.18-20; Marc 8.34-38; Luc 4.18-19; Jean 1.1-18; Jean 14.26; Jean 15.26; Jean 16.7-15; Actes 1.8; Actes 2.1-4; Romains 8.1-17; 1 Corinthiens 12.4-7; 1 Corinthiens 13; 1 Corinthiens 15.3-8; 2 Corinthiens 1.22; 2 Corinthiens 5.16-21; 2 Corinthiens 13.14; Galates 5.22-23; Éphésiens 1.15-2.22; Éphésiens 3.14-21; Philippiens 2.6-11; Colossiens 1.15-20; 1 Timothée 6.15-16; 2 Timothée 2.11-13; Hébreux 12.7-11; 1 Pierre 2.21-25; 1 Jean 2.2; Apocalypse 5.5-6, 9-10.

ARTICLE 2

La révélation de Dieu

La révélation de Dieu lui-même

Nous croyons que Dieu s'est fait lui-même connaître à tous les peuples. La puissance de Dieu et sa nature ont toujours été évidentes dans la création. L'Ancien Testament le révèle comme celui qui est entré dans une relation d'alliance avec Israël pour faire connaître à tous les peuples le plan éternel du salut. Tel que rapporté dans le

Nouveau Testament, Christ est la révélation suprême de Dieu. Le Saint-Esprit continue de faire connaître Dieu à des individus et à l'Église; cette révélation est toujours en accord avec les Écritures.

La Parole écrite de Dieu

Nous croyons que la Bible entière est inspirée de Dieu par le Saint-Esprit. Le même Esprit guide la communauté de foi dans l'interprétation de l'Écriture. La personne, l'enseignement et la vie de Jésus-Christ apportent une continuité et une clarté à la fois à l'Ancien et au Nouveau Testaments. L'Ancien rend témoignage de Christ et Christ est celui que le Nouveau proclame. Nous acceptons la Bible comme la Parole infaillible de Dieu et comme le guide qui fait autorité en matière de foi et de pratique.

Genèse 9.1-17; Genèse 12.1-3; Exode 6.2-8; Psaume 19.1-11; Psaume 119; Matthieu 5.17-18; Luc 24.27, 44-47; Jean 1.16-18; Jean 16.13; Actes 8.34-35; Romains 1.18-21; Hébreux 1.1-2; Colossiens 1.15-23; 2 Timothée 3.14-17; 2 Pierre 1.16-21.

ARTICLE 3

Création et humanité

Création

Nous croyons qu'au commencement Dieu a créé les cieux et la terre, et que tout était très bon. Toute la création exprime la volonté souveraine et le dessein de Dieu tout en restant distincte du créateur. L'univers appartient à Dieu qui en prend soin et se réjouit de le soutenir. La création déclare la sagesse et la puissance de Dieu, appelant tous les êtres humains à l'adorer.

L'humanité

L'être humain, couronnement de la création, est destiné à vivre en communion avec Dieu et dans des relations mutuellement utiles les uns avec les autres. Dieu l'a créé mâle et femelle à son image. Le créa-

teur lui a donné, comme obligation sacrée, le mandat de dominer sur la création et d'en prendre soin, et lui a accordé la liberté de lui obéir ou de lui désobéir. Par la désobéissance volontaire d'Adam et Ève, le péché est entré dans le monde. En conséquence, la nature humaine est corrompue et les gens se sont aliénés de Dieu et de la création. La création est sous l'esclavage de la corruption. Les êtres humains et toute la création soupirent après la liberté.

La nouvelle création

Le péché, la culpabilité et la mort ne prévaudront pas. Dieu créera des nouveaux ciels et une nouvelle terre dans lesquels le mal, la souffrance et la mort n'existeront plus. Les premiers signes de cette nouvelle création sont déjà présents dans ceux qui acceptent le pardon de Dieu par Jésus-Christ. En lui, toutes choses sont réconciliées et créées de nouveau.

Genèse 1-3; Psaume 8.6; Psaume 19.1-6; Psaume 24.1-2; Psaume 89.11; Psaume 95.5; Psaume 104; Proverbe 8.22-31; Ésaïe 40.12-31; Ésaïe 44.24; Jean 1.1-4, 10; Jean 17.5; Romains 1.19-20; Romains 5.17, 21; Romains 6.4; Romains 8.18-25; I Corinthiens 8.6; I Corinthiens 15.20-27; II Corinthiens 3.18; II Corinthiens 4.6; II Corinthiens 5.16-19; Galates 3.28; Galates 6.15; Éphésiens 1.4, 9-10; Éphésiens 2.11-22; Éphésiens 4.24; Colossiens 1.15-17; Hébreux 11.3; Apocalypse 4.8-11; Apocalypse 21.1-5; Apocalypse 22.13.

ARTICLE 4

Le péché et le mal

Le péché et ses conséquences

Nous croyons que les premiers humains ont cédé au tentateur et sont tombés dans le péché. Depuis lors, tous les gens désobéissent à Dieu et choisissent de pécher étant privés de la gloire de Dieu. En conséquence, le péché et le mal ont une emprise dans le monde, perturbant les intentions de Dieu envers l'ordre établi lors de la création tout en aliénant les êtres humains de Dieu et donc de la création, des autres et d'eux-mêmes. Le péché de l'être humain entraîne la mort

physique et spirituelle. Parce que tous ont péché, tous font face à la séparation éternelle d'avec Dieu.

Principautés et puissances

Le péché est une force qui asservit l'humanité. Satan, l'adversaire, cherche à régner sur la création et utilise le péché pour corrompre la nature humaine par l'orgueil et l'égoïsme. Les gens dans le péché se détournent de Dieu, en échangeant sa vérité contre le mensonge, adorant et servant la créature plutôt que le créateur. Le péché expose les individus et les groupes à l'esclavage des principautés et des puissances démoniaques. Ces forces œuvrent aussi au sein des systèmes politiques, économiques, sociaux et même religieux pour détourner les gens de la sainteté, de la justice et de la droiture. Que ce soit dans les domaines de la parole, de l'action, de la pensée ou de l'attitude, tous les êtres humains sont sous la domination du péché et sont incapables par eux-mêmes de vaincre sa puissance.

Genèse 3; Genèse 6.11-12; Psaume 14.1-3; Psaume 36.1-4; Psaume 52.1-7; Psaume 58.1-5, 82; Ésaïe 53.6; Ézéchiël 16.49-50; Amos 2.4-8; Marc 7.20-23; Jean 8.34, 44; Romains 1.21-32; Romains 3.9-18, 23; Romains 5.12-14; Romains 5.18-19; Romains 6.23; Galates 5.19-21; Éphésiens 2.1-3; Éphésiens 6.12; I Pierre 5.8-9; I Jean 1.8-10; Apocalypse 12.9.

ARTICLE 5

Le salut

L'initiative de Dieu

Nous croyons que Dieu est à l'œuvre pour apporter la délivrance et la guérison, la rédemption et la restauration dans un monde dominé par le péché. Depuis le commencement, le but de Dieu était de créer pour lui-même un peuple afin d'habiter au milieu de lui et de le bénir. La création et toute l'humanité sont sans espoir de salut en dehors de la grâce de Dieu et de son amour qui s'est pleinement manifesté dans la vie, la mort et la résurrection de Jésus-Christ.

Le plan de Dieu

Dans l'histoire, Dieu a agi avec puissance pour délivrer son peuple de l'esclavage et l'attirer dans une relation marquée par une alliance. Par les prophètes, Dieu a préparé le chemin du salut jusqu'à ce qu'il réconcilie le monde avec lui-même par le sang expiatoire de Jésus. Alors que les gens placent leur confiance en Christ, ils sont sauvés par grâce, par le moyen de la foi, non pas par leurs propres œuvres, mais par le don de Dieu. Dieu les pardonne, les délivre de l'esclavage du péché, fait d'eux de nouvelles créatures en Christ, leur donne la puissance du Saint-Esprit et les scelle pour la vie éternelle. Lorsque le péché et la mort seront finalement abolis et que les rachetés seront rassemblés dans les nouveaux cieux et sur la nouvelle terre, Dieu aura accompli tout son plan de salut.

La réponse de l'humanité

Bien que Jésus soit entré dans un monde contrôlé par le péché, il a choisi de ne pas se soumettre à sa séduction et a brisé sa domination. Par sa vie d'obéissance, sa mort sur la croix et sa glorieuse résurrection, Christ a triomphé de Satan et de la puissance du péché et de la mort, ouvrant pour tous un chemin à suivre. Convaincus par le Saint-Esprit, les hommes et les femmes se détournent du péché, confient leur vie à Dieu, confessent Jésus-Christ comme Seigneur et se joignent à la famille de Dieu. Tous ceux qui reçoivent Christ sont nés de nouveau et obtiennent la paix avec Dieu et sont appelés à s'aimer les uns les autres et à vivre en paix avec leur prochain. Ceux que Dieu sauve, ne vivent plus pour eux-mêmes, car ils ont été libérés du péché et appelés à une nouvelle vie.

Exode 6.1-8; Exode 15.2; Exode 20.2; Psaume 68.19-20; Ésaïe 43.1; Matthieu 4.1-11; Marc 10.45; Jean 1.12; Jean 3.1-21; Jean 13.34-35; Jean 16.8-11; Romains 3.24-26; Romains 5.8; Romains 5.12-21; Romains 8.18-25; Romains 10.9-10; I Corinthiens 1.18; II Corinthiens 5.14-21; Éphésiens 1.5-10; Éphésiens 1.13-14; Éphésiens 2.8-9; Colossiens 1.13-14; Colossiens 2.15; Hébreux 2.14-18; Hébreux 4.12; Hébreux 5.7-9; Hébreux 9.15-28; Hébreux 11.6; I Jean 4.7-11; Apocalypse 5.9-10; Apocalypse 21.1-4.

La nature de l'Église

Appelée par Dieu

Nous croyons que l'Église est formée de gens appelés de Dieu par Jésus-Christ. Les personnes qui répondent par la foi s'unissent à une assemblée locale par la confession publique du baptême. Les membres d'Église s'engagent à suivre Christ par une vie de disciple et de témoin rendue possible par le Saint-Esprit.

Corps de Christ

L'Église forme un seul corps composé de croyants, d'hommes et de femmes, de toute nation, de toute race et de toute classe. La tête de ce corps, c'est Christ. L'Église, unie par un seul Esprit, rend Christ visible au monde. Elle existe sous la forme de communautés locales composées de croyants et d'une communauté de foi universelle.

Célébration

L'Église se nourrit et se renouvelle lorsque le peuple de Dieu se rassemble régulièrement pour le glorifier. L'Église primitive se réunissait le premier jour de la semaine pour célébrer la résurrection de Jésus-Christ d'entre les morts. La communauté en adoration célèbre la fidélité et la grâce de Dieu, réaffirme sa loyauté envers lui, édifie les membres du corps et cherche la volonté de Dieu pour sa vie et sa mission. Par le baptême et le repas du Seigneur, l'Église proclame la bonne nouvelle du salut.

Communion et responsabilité mutuelle

L'Église est une communauté d'alliance dans laquelle les membres se rendent mutuellement responsables dans les domaines de la foi et de la vie. Ils s'aiment, prient, et prennent soin les uns des autres, partagent leur joie et leurs fardeaux, s'avertissent et se corrigent mutuellement. Ils partagent leurs ressources selon les besoins. Les assemblées locales suivent l'exemple du Nouveau Testament en cherchant le conseil de l'Église élargie sur les questions qui touchent leur

témoignage commun et leur mission. Elles œuvrent ensemble dans un esprit d'amour, de soumission mutuelle et d'interdépendance.

Le Nouveau Testament guide la pratique rédemptrice de la discipline ecclésiastique. L'Église est responsable de corriger les membres qui continuent de pécher. Les assemblées pardonnent et restaurent ceux qui se repentent, mais excluent officiellement ceux qui méprisent la discipline.

Les dons pour le ministère

Par le Saint-Esprit, Dieu donne des dons à chaque membre pour le bien-être de tout le corps. Ces dons doivent s'exercer au service de Dieu pour édifier l'Église et pour l'exercice du ministère dans le monde.

Dieu appelle des dirigeants pour qu'ils équipent l'Église pour le ministère. Ces derniers doivent être des modèles de Christ dans leur foi personnelle et dans la vie de l'Église. L'Église doit choisir ses dirigeants dans la prière et les soutenir, les appuyer et les corriger dans un esprit d'amour.

Matthieu 16.13-20; Matthieu 18.15-20; Jean 13.1-20; Jean 17.1-26; Actes 1.8;
Actes 2.1-4; Actes 37-47; Actes 11.1-18; Actes 15.1-35; Romains 12.3-8;
I Corinthiens 5.1-8; I Corinthiens 12-14; II Corinthiens 2.5-11; Galates 3.26-28;
Galates 6.1-5; Éphésiens 1.18-23; Éphésiens 2.11-22; Éphésiens 4.4-6;
Éphésiens 11-16; I Thessaloniens 5.22-23; I Timothée 3.1-7; Tite 1.7-9;
I Pierre 2.9-12; I Pierre 5.1-4.

La mission de l'Église

La grande mission et le grand commandement

Nous croyons que la bonne nouvelle du salut de Dieu en Jésus-Christ s'adresse à tous. Christ a ordonné à l'Église de faire de toutes les nations des disciples, en appelant les gens à la repentance, en les baptisant et les enseignant à lui obéir. Jésus enseigne que les disciples doivent aimer Dieu et leur prochain en leur annonçant la bonne nouvelle et en accomplissant des actes d'amour et de compassion.

Le témoignage

Le Saint-Esprit accorde la puissance à chaque chrétien pour témoigner du salut de Dieu. L'Église, en tant que corps, témoigne du règne de Dieu dans le monde. Par sa vie, celle d'une communauté rachetée et distincte, elle révèle le plan rédempteur de Dieu au monde.

Matthieu 5.13-16; Matthieu 22.34-40; Matthieu 28.18-20; Marc 1.15; Marc 12.28-34; Luc 10.25-37; Luc 24.45-49; Jean 20.21-23; Actes 1.8; Romains 1.16-18; II Corinthiens 5.18-20; Éphésiens 3.10-11.

Le baptême chrétien

La confession

Nous croyons que lorsque les gens reçoivent de Dieu le don du salut, ils doivent être baptisés au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Le baptême est un signe de la purification du péché. C'est une alliance avec l'Église pour marcher sur le chemin de Christ par la puissance de l'Esprit.

Sa signification

Le baptême d'eau est le signe public qu'une personne s'est repentie et a été pardonnée, qu'elle est morte avec Christ au péché, qu'elle a été ressuscitée pour une vie nouvelle et qu'elle a reçu le Saint-Esprit. Le baptême est un signe de l'incorporation du croyant dans l'Église locale qui représente le corps de Christ. C'est aussi son engagement à servir Christ selon les dons accordés à chacun.

Admissibilité

Le baptême est pour ceux qui confessent Jésus-Christ comme Seigneur et Sauveur et qui s'engagent à suivre Christ dans l'obéissance comme membres de l'Église locale. Le baptême est pour ceux qui comprennent sa signification, qui acceptent d'être responsables envers Christ et l'Église, et qui le demandent volontairement suite à leur réponse de foi en Jésus-Christ.

Pratique

Le baptême d'eau administré par l'Église locale, se pratique par immersion. Les assemblées locales peuvent recevoir comme membres ceux qui ont été baptisés d'une autre façon suite à leur confession de foi. Les personnes qui déclarent avoir été baptisées à la naissance et qui désirent devenir membres d'une congrégation des Frères mennonites doivent se faire baptiser à la suite de leur confession de foi.

Matthieu 3.13-17; Matthieu 28.18-20; Actes 2.38; Romains 6.2-6; I Corinthiens 12.13; Colossiens 2.12-13; Galates 3.26-27; Éphésiens 4.4-6.

Repas du Seigneur

Signification

L'Église célèbre le repas du Seigneur tel qu'il a été institué par Christ. Ce repas nous oriente vers Christ dont le corps a été brisé pour nous et dont le sang a été versé pour assurer le salut aux croyants et pour établir la nouvelle alliance. Par ce repas, l'Église s'identifie à la vie de Christ offerte pour la rédemption de l'humanité et proclame la mort du Seigneur jusqu'à son retour. Il exprime la communion et l'unité de tous les croyants en Christ. Ce repas est une commémoration, une célébration et une louange qui fortifie les croyants en vue d'une authentique vie de disciple et de service.

Pratique

Pour se préparer à ce moment de communion qu'est le repas du Seigneur, tous les croyants s'examinent eux-mêmes. Tous ceux qui en comprennent le sens, qui confessent Jésus-Christ comme Seigneur en paroles et en action, qui sont responsables envers leur communauté et qui vivent en bonne relation avec Dieu et les autres, sont invités à participer au repas du Seigneur. L'ordre normal dans le Nouveau Testament est que le baptême précède la participation au repas du Seigneur.

Matthieu 26.26-30; Actes 2.41-42; I Corinthiens 10.16-17; I Corinthiens 11.23-32.

La vie de disciple

Suivre Jésus

Nous croyons que Jésus appelle ceux qui ont expérimenté la joie de la nouvelle naissance à le suivre comme disciples. En les appelant à prendre la croix, Christ les invite à rejeter les valeurs impies du monde et à s'offrir eux-mêmes à Dieu dans une vie de service. Le Saint-Esprit, qui vit dans chaque chrétien, donne aux croyants la puissance de vaincre les actions et les attitudes de leur nature pécheresse. Remplis d'amour et de gratitude, les disciples se réjouissent d'obéir à Dieu.

Unis dans une communauté distincte

Les chrétiens jouissent de la communion avec Dieu et avec les autres croyants. Par le baptême, les croyants se joignent à une Église locale, s'engagent à construire le corps de Christ et à témoigner de la bonne nouvelle de l'espérance chrétienne. En communauté, les membres grandissent en maturité tout en manifestant le fruit de l'Esprit, utilisent leurs dons spirituels et se rendent mutuellement responsables en ce qui concerne les disciplines de la vie chrétienne. Les chrétiens confessent leur péché, se repentent et expérimentent la grâce de Dieu dans la vie de la communauté chrétienne.

Démonstration de la vraie foi

Jésus enseigne que la vie de disciple est un chemin de renoncement et il promet la bénédiction pour ceux qui souffrent pour la justice. Les disciples doivent résister aux valeurs et aux systèmes du monde, à la nature pécheresse et au diable. Les disciples donnent généreusement et refusent le matérialisme qui fait de la richesse un dieu. Ils traitent les autres avec compassion et douceur et rejettent la violence comme réponse à l'injustice. Les disciples parlent honnêtement pour édifier et écartent la malhonnêteté, les propos vulgaires et insoucians; ils cherchent à éviter les poursuites judiciaires pour résoudre les griefs personnels, en particulier avec les autres croyants.

Les disciples conservent une pureté sexuelle et une fidélité conjugale et s'abstiennent de relations immorales avant le mariage et en dehors du mariage ainsi que de toutes pratiques homosexuelles. Être un disciple signifie être fidèle à Jésus dans la vie de tous les jours.

Psaume 1; Psaume 119; Amos 5.24; Matthieu 5-7; Matthieu 18.15-20; Marc 8.34-38; Jean 8.31-32; Jean 13.34-35; Jean 15.14-15; Actes 2.41-47; Romains 1.24-32; Romains 8.1-30; Romains 12; I Corinthiens 6.9-11; I Corinthiens 11.1; I Corinthiens 12.1-13; II Corinthiens 8-9; Galates 2.20; Galates 5.16-26; Galates 6.1-2; Éphésiens 4.11-12, 15-16; Éphésiens 5.1, 18; Philippiens 2.6-8; Colossiens 3.1-17; I Thessaloniciens 4.3-8; I Thessaloniciens 5.17; I Timothée 1.9-11; I Timothée 2.1-8; I Timothée 4.6-8; 2 Timothée 3.14-17; Hébreux 12.1-3; Hébreux 13.4-5; Jacques 1.22-27; Jacques 4.7; I Pierre 2.20-25; I Pierre 3.15; I Pierre 5.8-9; I Jean 1.3; I Jean 6-9; I Jean 2.15-17.

ARTICLE 11

Mariage, célibat et famille

Nous croyons que le mariage et la famille ont été institués par Dieu. L'Église bénit à la fois le mariage et le célibat et encourage les familles à grandir dans l'amour.

Le mariage

Le mariage est une relation d'alliance dont l'intention est d'unir un homme et une femme pour la vie. À la création, Dieu a conçu le mariage pour vivre avec un compagnon, pour l'union sexuelle et la naissance et l'éducation des enfants. L'intimité sexuelle prend légitimement sa place seulement dans le cadre du mariage. Celui-ci se caractérise par l'amour mutuel, la fidélité et la soumission. Un croyant ne devrait pas épouser un incroyant.

La communauté de foi bénit et encourage les relations dans le cadre du mariage et fait tous les efforts pour amener à la réconciliation les mariages en difficulté. Cependant, le caractère pécheur de l'humanité peut parfois conduire au divorce, à une violation de l'intention divine pour le mariage. Dans la vérité et avec compassion, la famille de Dieu offre espérance et guérison tout en continuant à maintenir l'idéal biblique de la fidélité conjugale.

Célibat

Le célibat est aussi honorable que le mariage, parfois même préférable. L'Église doit bénir, respecter et pleinement intégrer les célibataires. Ceux qui restent célibataires peuvent trouver des occasions uniques pour faire progresser le royaume de Dieu. Dieu appelle tous les gens, célibataires ou mariés, à vivre une vie sexuelle pure.

Famille

L'intention de Dieu est que les relations familiales, à toutes les étapes de la vie, se caractérisent par l'amour. Les enfants sont un don de Dieu. Les parents pieux les instruisent et les élèvent dans la foi. Ils les disciplinent avec sagesse et amour sans provoquer leur colère. Les enfants honorent leurs parents et leur obéissent..

Genèse 1.26-31; Genèse 2.18-24; Genèse 5.1-2; Genèse 12.1-3; Exode 22.16-17; Lévitique 18.22; Lévitique 20.13; Deutéronome 6.4; Deutéronome 24.1-4; Psaume 127.3-5; Proverbe 31; Matthieu 5.32; Matthieu 10.34-39; Matthieu 19.3-12; Matthieu 22.23-33; Marc 3.31-35; Marc 7.9-13; Marc 10.6-11; Luc 16.18; Romains 7.2-3; Romains 14.12; I Corinthiens 7.8-40; II Corinthiens 6.14-15; Éphésiens 5.21-33; Éphésiens 6.1-4; I Timothée 3.1-13; I Timothée 5.3-16; Hébreux 13.4; I Pierre 3.1-7.

ARTICLE 12

La société et l'État

L'État institué par Dieu

Nous croyons que Dieu a institué l'État pour promouvoir le bien-être de tous. Les chrétiens coopèrent avec les autres dans la société pour défendre le faible, prendre soin du pauvre, et promouvoir la justice, la droiture et la vérité. Les croyants s'élèvent contre la corruption, la discrimination et l'injustice, exercent leur responsabilité sociale, payent les impôts et obéissent à toutes les lois qui n'entrent pas en conflit avec la Parole de Dieu.

Dieu a donné l'autorité aux gouvernements pour maintenir la loi et l'ordre et pour punir les malfaiteurs. Les disciples de Christ res-

pectent ceux qui détiennent l'autorité et prient pour eux afin que la paix puisse prévaloir. Nous déplorons la perte de vie dans l'exercice de la violence sanctionnée par l'État.

L'allégeance du chrétien dans la société

L'allégeance première de tout chrétien se manifeste envers le royaume de Christ et non pas envers l'État et la société. Parce leur citoyenneté est dans le ciel, les chrétiens sont appelés à résister à la tentation idolâtre d'accorder à l'État la dévotion qui est due à Dieu. Comme ambassadeurs de Christ, les chrétiens agissent comme agents de réconciliation et recherchent le bien-être de tous.

Parce que Christ interdit de prêter serment, nous affirmons simplement la vérité dans les transactions juridiques. Les chrétiens ne deviennent pas membres de sociétés secrètes qui exigent de prêter serment ou qui entreraient autrement en conflit avec leur allégeance envers Christ et l'Église. En toutes circonstances, les croyants sont appelés à vivre en témoins fidèles dans le monde, rejetant les pressions qui tentent de compromettre l'intégrité chrétienne.

Exode 20.13, 16; Lévitique 19.11; Psaume 82.3-4; Jérémie 29.7; Daniel 2.21; Daniel 3.17-18; Daniel 4.17; Matthieu 5.13-16, 33-37; Matthieu 6.33; Matthieu 17.24-27; Matthieu 22.17-21; Jean 15.19; Jean 17.14-18; Actes 5.29; Romains 13.1-7; I Corinthiens 5.9-13; II Corinthiens 6.14-18; Éphésiens 5.6-13; Philippiens 1.27; Philippiens 3.20; I Timothée 2.1-4; Tite 3.1-2; Jacques 5.12; I Pierre 2.13-17.

L'amour et la non-résistance

La communauté de Dieu et la paix

Nous croyons qu'en Christ, Dieu réconcilie les gens avec lui-même et les uns avec les autres, faisant la paix par le moyen de la croix. L'Église est une association de gens rachetés qui vivent par l'amour. Notre lien avec les autres croyants en Jésus transcende toutes les barrières raciales, sociales et nationales.

Le chrétien et le maintien de la paix

Nous cherchons à être des agents de réconciliation dans toutes les relations, à exercer l'amour envers nos ennemis tel que Christ l'a enseigné, à être des pacificateurs dans toutes les situations. Nous considérons la violence sous ses nombreuses formes, comme opposée à la nouvelle nature du chrétien. Nous croyons que la nature mauvaise et inhumaine de la violence est contraire à l'Évangile d'amour et de paix. En temps de conscription nationale ou de guerre, nous croyons que nous sommes appelés à accomplir un service alternatif dans la mesure du possible. Alléger la souffrance, réduire les conflits et promouvoir la justice sont des façons de démontrer l'amour de Christ.

Exode 20.1-17; Matthieu 5.17-28; Matthieu 38-48; Romains 12.9-21; Romains 13.8-10; I Pierre 2.19-23.

Le caractère sacré de la vie humaine

Nous croyons que toute vie humaine appartient à Dieu. Chaque personne est créée à l'image de Dieu et doit être célébrée et honorée. Parce que Dieu est le créateur, l'auteur et le donateur de la vie, nous nous opposons à toute action et attitude qui dévalue la vie humaine. L'enfant qui n'est pas encore né, la personne handicapée, pauvre, âgée ou mourante sont particulièrement vulnérables à de telles injustices. Christ appelle les gens de toutes les nations à prendre soin de ceux qui sont sans défense.

Dieu accorde une très grande valeur à la vie humaine. Les décisions ultimes, en ce qui concerne la vie et la mort, appartiennent à Dieu. Par conséquent, nous estimons que les procédures employées pour enlever la vie, incluant l'avortement, l'euthanasie et le suicide assisté, sont des affronts à la souveraineté de Dieu. Nous avons de l'estime pour les découvertes de la science médicale qui permettent de maintenir la vie, mais sans chercher à la soutenir indéfiniment. Dans toutes les décisions éthiques complexes, concernant la vie et la mort, nous cherchons à offrir l'espoir et la guérison, un appui et des conseils dans le contexte de la communauté chrétienne.

Genèse 1.26-27; Genèse 2.7; Exode 20.13; Job 31.15; Psaume 139.13-16; Amos 1-2; Matthieu 6.25-27; Matthieu 25.31-46; Jean 10.11.

Intendance

Le mandat de Dieu pour la création

Nous croyons que l'univers et tout ce qu'il contient appartiennent à Dieu le créateur. Dieu a confié le soin de la terre à tous les gens qui sont responsables de l'exploitation de ses richesses. Une bonne intendance consiste à utiliser les ressources terrestres pour répondre aux besoins humains, mais s'oppose à l'exploitation injuste de la terre et de ses habitants. Nous recevons tous les dons de Dieu avec actions de grâce et nous les utilisons avec sérieux.

Vivre de façon responsable

Reconnaître Jésus comme Seigneur transforme nos valeurs. Jésus nous avertit que nous ne pouvons servir à la fois Dieu et les richesses. L'obsession de l'argent et des possessions, une vie de trop grande tolérance envers soi et le désir d'accumuler des biens pour son avantage personnel, tout cela n'est pas en accord avec l'enseignement des Écritures.

La générosité

La Bible nous enseigne à donner notre offrande à l'Église, avec joie, sacrifice et proportionnellement à nos revenus en reconnaissance envers la bonté de Dieu. Les chrétiens ne prétendent pas que leurs biens leur appartiennent mais gèrent toutes leurs ressources, incluant leur argent, leur temps, leurs capacités et leur influence, de façon généreuse pour rendre gloire à Dieu. Ils ne méprisent pas le pauvre, mais s'entraident dans l'Église et partagent ce qu'ils possèdent avec ceux qui sont dans le besoin. Le peuple de Dieu cherche à adopter un style de vie marqué par la simplicité et le contentement.

Genèse 1.28; Lévitique 25; Deutéronome 15.7-11; Psaume 24.1; Psaume 115.16; Proverbes 14.31; Amos 6.4-7; Malachie 3.6-10; Matthieu 6.19-34; Matthieu 25.14-30; Luc 6.38; Luc 12.13-21; Actes 2.42-47; Actes 4.32-37; I Corinthiens 4.7; I Corinthiens 16.2; II Corinthiens 8-9; Galates 6.7; Éphésiens 4.28; I Timothée 6.6-10; I Timothée 17-19; Jacques 2.1-7, 15-16; Jacques 5.1-6; I Jean 3.16-18; Jude 11.

Le travail, le repos et le jour du Seigneur

Nous croyons que l'acte créateur de Dieu est le modèle de l'activité humaine. Alors que le péché a corrompu le travail et le repos, les rachetés sont appelés à reprendre la place qui leur est propre.

Le travail

En tant que créatures faites à l'image de Dieu, les chrétiens imitent leur créateur en travaillant fidèlement selon leurs capacités. Ils doivent utiliser leurs habilités et leurs ressources pour glorifier Dieu et pour servir les autres. Parce qu'ils portent le nom de Christ, tous les croyants sont appelés à travailler honnêtement et avec assiduité et à traiter les autres avec respect et dignité.

Le repos

Comme Dieu s'est reposé le septième jour, nous sommes appelés à observer des temps de repos réguliers. Le repos est un acte de reconnaissance pour ce que Dieu nous a donné. C'est un acte de confiance qui rappelle aux êtres humains que ce n'est pas leur travail, mais Dieu qui les soutient. C'est un acte d'espérance qui anticipe le repos futur qui nous est assuré par la résurrection de Jésus.

Le jour du Seigneur

Suivant l'exemple du Nouveau Testament, les croyants sont appelés à se rassembler pour commémorer la résurrection de Christ et la venue du Saint-Esprit le premier jour de la semaine. Le jour du Seigneur, les croyants se consacrent avec joie à l'adoration, à l'enseignement de la Parole, à la prière, à la fraction du pain, à la communion fraternelle et au service. Ils restreignent leur travail aux services essentiels et aux œuvres de miséricorde.

Genèse 1.26-2:3; Genèse 2.15; Genèse 3.14-19; Exode 20.8-11; Lévitique 25.1-7; Deutéronome 5.12-15; Psaume 46.10; Psaume 95.6-11; Ecclésiaste 3.13; Marc 2.23-3:6; Luc 24.1-36; Actes 2.42-47; Actes 20.7; Romains 14.5-10; I Corinthiens 16.2; Éphésiens 6.5-9; Colossiens 2.16-17; Colossiens 3.22-4.1; II Thessaloniens 3.6-10; Hébreux 4.1-10; Hébreux 10.23-25; Apocalypse 1.10.

ARTICLE 17

Le christianisme et le autres religions

Jésus est le seul chemin

Nous croyons que la grâce salvatrice de Dieu en Jésus est le seul moyen de réconcilier l'humanité avec Dieu. Bien que le salut soit disponible pour tous, seuls ceux qui placent leur foi dans le Seigneur Jésus-Christ, ont l'assurance de la vie éternelle.

Le témoignage universel de Dieu

Dieu n'a laissé personne sans un témoignage de sa bonté et de sa puissance. À cause de leur rébellion, les hommes ont choisi de dissimuler la vérité. Bien que l'on puisse trouver des éléments de vérité dans d'autres religions, les Écritures nous mettent en garde contre les fausses doctrines. Les chrétiens traitent les adeptes d'autres religions et d'autres philosophies avec respect, mais, avec amour et urgence, proclament Christ comme le seul chemin de salut pour tous.

La souveraineté de Dieu

Dieu aime le monde et désire que personne ne périsse. Dans sa grâce souveraine, Dieu peut communiquer avec l'homme par des moyens qui dépassent notre compréhension humaine. La Bible enseigne que ceux qui rejettent l'Évangile sont sous le jugement divin; la destinée éternelle de ceux qui ne l'ont jamais entendu repose entre les mains de Dieu. Notre tâche est de proclamer Christ comme le seul chemin de salut à tous les gens quelle que soit leur culture. Le juge de toute la terre fera ce qui est juste.

Genèse 18.25; Psaume 19.2-4; Ecclésiaste 3.11; Ésaïe 46.1-10; Ésaïe 55.8-9; Ezéchiel 33.1-20; Jonas 1-4; Matthieu 8.5-13; Matthieu 25.31-46; Matthieu 28.18-20; Marc 7.24-30; Luc 9.51-56; Luc 12.47-48; Jean 1.12; Jean 3.16, 36; Jean 4.8-42; Jean 12.12-26; Jean 14.6; Actes 1.8; Actes 4.12; Actes 10.1-8; Actes 34-36; Actes 14.16-17; Actes 17.22-31; Romains 1.18-24; Romains 2.1-16; Romains 10.9-21; Romains 11.33-35; I Corinthiens 3.11; I Corinthiens 12.3; I Timothée 2.4-5; 2 Pierre 3.9; Apocalypse 20.15.

ARTICLE 18

Le triomphe ultime de Christ

Nous croyons au retour visible et triomphant de notre Seigneur Jésus-Christ à la fin des temps. L'Église doit toujours être prête à rencontrer le Seigneur, vivant dans l'attente de son retour imminent.

Les derniers jours

Dans les derniers jours, entre la première et la seconde venue de Christ, l'Église s'acquitte de sa mission dans le monde. Les croyants supportent souvent la souffrance et la persécution à cause de leur témoignage envers Christ. Malgré l'opposition des puissances mauvaises, l'Église est assurée de la victoire finale du royaume de Christ. À son retour, ces derniers jours arriveront à leur fin.

La mort

Puisque Christ a détruit sa puissance par sa résurrection, les croyants n'ont pas à craindre la mort, le dernier ennemi. À leur décès, les disciples de Christ vont auprès du Seigneur. À son retour, ils seront ressuscités et recevront un nouveau corps. À ce moment-là, les croyants qui seront vivants, seront transformés et recevront aussi un nouveau corps glorifié, approprié pour la vie dans le royaume éternel de Dieu.

Le jugement

À son retour, Christ détruira toutes les puissances mauvaises, incluant l'Antéchrist. Satan et tous ceux qui auront rejeté Christ, seront

condamnés au châtement éternel, en enfer, pour toujours être séparés de la présence de Dieu. Les croyants apparaîtront devant le trône du jugement de Christ pour que leur vie soit examinée et leurs œuvres récompensées. Par la grâce divine, ils entreront dans la joie du règne éternel de Dieu.

La nouvelle création

Quand il apparaîtra, tous les enfants de Dieu seront unis avec Christ et régneront avec lui dans la gloire. La souffrance, la tristesse et la mort seront abolies et les rachetés seront rassemblés dans les nouveaux ciels et sur la nouvelle terre où, ensemble avec les anges, ils adoreront Dieu pour toujours. Dieu fera toute chose nouvelle et sera tout en tous. Voilà l'espérance bénie de tous les croyants.

Matthieu 24.29-31; Matthieu 25.13; Marc 13.32-37; Luc 16.9; Luc 23.43; Jean 14.1-3; Actes 2.17; Romains 8.18-22; I Corinthiens 3.13-15; I Corinthiens 15.26; II Corinthiens 5.10; Philippiens 1.23; I Thessaloniens 4.13-18; I Thessaloniens 5.1-11; II Thessaloniens 1.5-12; II Thessaloniens 2.1-12; Tite 2.13; Hébreux 1.2; Hébreux 9.26-28; I Pierre 1.20; I Pierre 4.7; I Jean 2.18; I Jean 3.2-3; Apocalypse 19.17-21; Apocalypse 20.7-15; Apocalypse 21-22.